



À PROPOS

DES CENTRES DE LA JEUNESSE ET DE LA FAMILLE BATSHAW

Bulletin du directeur général, Michael Udy

MOIS DE L'HISTOIRE DES NOIRS

(Article de Claire Roy, chef des Communications et des Relations publiques)

Ne manquez pas ces trois activités intéressantes :

Le jeudi 22 février, à 15 h – Explosion de talents et Défilé de mode

Cette année, nous avons combiné ces deux merveilleuses et populaires activités! Venez applaudir nos usagers et des enfants de la collectivité.

Le mardi 27 février, à 9 h - Table ronde sur le thème choisi pour cette année : La réconciliation ... comprendre le passé pour bâtir un avenir meilleur

Deux invitées de marque exposeront leurs connaissances et leurs expériences: M^{me} Cindy Blackstock, directrice générale de la *Caring for First Nations Children Society* en C.-B. et M^{me} Dorothy Williams, historienne et fondatrice d'*Ethnocultural Diffusions*, organisme établi pour recueillir l'histoire orale des Noirs de Montréal. Un thème fascinant, des invitées hors pair ... un impératif!

Le jeudi 1^{er} mars, à midi – le lunch

Cette aventure culinaire populaire est de retour! Pour une modique somme de 12 \$, vous aurez droit à un repas copieux: poulet à la Jamaïcaine, samossas, viande de chèvre au curry, maïs au gratin, bière de gingembre faite maison et desserts à s'en lécher les doigts. Je suis persuadée que cette activité de clôture fera une fois de plus, salle comble!

SEMAINE DE PRÉVENTION DU SUICIDE

(Article de Wendy Lewis et de Kees Maas, psychologues à la Direction de services professionnels)

L'Association québécoise de prévention du suicide (AQPS) organise annuellement une Semaine de prévention du suicide, qui eut lieu, cette année, du 4 au 10 février. Des affiches ont été distribuées dans tous les points de services de l'établissement. L'objectif de ces semaines annuelles est de briser l'isolement des personnes (les hommes en particulier tendent à ne pas demander d'aide) qui pensent au suicide et de sensibiliser la population au fait que le processus suicidaire est réversible et que le suicide peut être prévenu par un effort collectif. Ces messages sont d'autant plus adéquats pour les Centres Batshaw, alors qu'ils mettent en œuvre le Protocole de prévention du suicide. Soulignons que depuis 2004, pour toute urgence suicidaire, un seul numéro de téléphone existe: 1-866-APPELLE (1-866-277-3553).

CÉLÉBRATION DE KWANZAA

(Article de Sandrine Hendrickson – Intervenante des Services de préservation de la famille)

La 7^e célébration de Kwanzaa aux Centres Batshaw a eu lieu le 14 décembre. Les valeurs sous-jacentes ont été dévoilées, pour permettre aux personnes présentes de comprendre le sens et le message de cette fête. Kwanzaa est centré autour de sept principes fondamentaux appelés en Swahili, Nguzo Saba. Ces principes représentent les valeurs et les enseignements vitaux des Ancêtres africains, qui mènent à une vie juste et riche. Ils nous apprennent également comment nous nous définissons les uns par rapports aux autres et par rapport au monde.

Cette année, cette fête revêt un caractère spécial en raison du décès de Joy Lepage qui, la première, a effectué les recherches sur Kwanzaa et m'a confié la tâche d'organiser la célébration. C'est donc un honneur de nommer Joy en évoquant Nguzo Saba pour souligner ses qualités et certaines de ses croyances.

Lors de la célébration, les enfants et les jeunes ont expliqué les sept principes, récité de la poésie et allumé les sept bougies de la Kinara (bougeoir à sept branches). En outre, ils ont frappé du tambour Gymlby sous la direction experte de leur instructeur, Franklyn Lewis, et ont exécuté des danses traditionnelles. Les symboles de Kwanzaa étaient exposés et, à la joie de tous, la soirée s'est terminée par une fête typique. Par ailleurs, Sayida Bruno a adressé des conseils spirituels. Les réactions de l'assistance, qui a rempli l'auditorium, ont démontré que le message de Kwanzaa a été bien accueilli.

Nos remerciements spéciaux à tous ceux qui ont fait un tel succès de cette célébration, y compris les personnes qui ont ramassé des fonds pour la parrainer et celles qui ont pris le temps d'y assister. Nous pouvons tous profiter des leçons et des principes de Kwanzaa qui insiste sur l'obligation de tout un chacun de faire son possible et de lutter pour bâtir un monde meilleur.

PANIERES DES FÊTES 2006

(Article de Cathy Carroll - Direction des services à l'enfance et à la famille)

J'aimerais remercier tout le personnel de sa générosité à notre campagne de paniers des Fêtes. Tout a commencé, il y a 17 ans! Grâce à l'aide de plusieurs personnes, nous avons pu préparer et distribuer 65 paniers à des familles nécessiteuses qui reçoivent des services des Centres Batshaw. Les paniers étaient remplis de denrées non périssables, de fruits et de légumes frais, de viande, de dinde et de jouets. Jamais nous n'aurions pu accomplir tout cela, sans l'apport des employés et les dons des particuliers.

Chaque petit geste contribue à la réussite de la campagne et nous aide à desservir un si grand nombre de familles : recueillir des denrées non périssables; donner de l'argent, des dindes, des jouets; emballer des cadeaux et toutes les autres tâches qui nous permettent d'offrir aux familles un généreux panier pour la période des Fêtes. Un merci spécial à: Maria Zanti, coorganisatrice et à Ola Dupelycz qui gère toutes les opérations internes. Merci également aux lutins du Père Noël : Manon, Serge, Phyllis, Doris, Sheryl, Karen, Marie-Josée, Leigh et Cindy. Mes souhaits spéciaux à mes petits bénévoles « réguliers »: Andy, Marie Claire, Jordan, Sean, Sofia, Janina, Xavier, Mitchell, Patrick et Megan - tous âgés de moins de douze ans et dont certains nous prêtent main forte depuis sept ans! Chapeau à l'Accessibilité aux services et aux Tables d'orientation pour leur tirage annuel. Mes remerciements vont aussi aux donateurs privés qui ont parrainé des familles. Je regrette de ne pouvoir nommer tout le monde; j'aurais besoin de tout l'espace d'À Propos! Mes meilleurs vœux à tous pour 2007 et je compte sur vous pour les années à venir.

FÉLICITATIONS À MAJENTA ET JONATHAN!

Cette année, la Table Ronde du Mois de l'histoire des Noirs a souligné la contribution exceptionnelle de Majenta et de Jonathan Whyte Potter-Mäl, enfants de Marva Whyte et de nul autre qu'Ed Potter-Mäl des Centres Batshaw. Leurs photos et un résumé de leurs accomplissements apparaissent dans le calendrier du Mois de l'Histoire des Noirs de la Ville de Montréal. Notons que l'an dernier, ils avaient reçu le Prix des jeunes talents octroyé lors de l'édition 2006 du Mois de l'Histoire des Noirs des Centres Batshaw.

Que leur dévouement et leurs réalisations soient une source d'inspiration pour nous tous!